
平成２９年２月２３日開催定例美祢市教育委員会会議録  

 

 

開催日時   平成 29 年 2 月 23 日（木）午後１時 25 分から午後３時 15 分  

開催場所   本庁３階「委員会室」  

 

 

出席委員           岡崎  堅次  教育長  

             前田  耕次  教育長職務代理者  

             井上  敏雄  委員  

             秋山  信登  委員  

             金子  明美  委員  

                                ５人  

 

出席教育委員会事務局職員   金子   彰  事務局長  

              末岡  竜夫   〃  次長  

              長谷川  裕   〃  学校教育課長               

古屋  敦子   〃  生涯学習スポーツ推進課長  

井上  辰巳   〃  文化財保護課長  

福屋  憲道   〃  学校教育課主幹  

野尻   悟   〃  教育総務課長補佐  

田中  義和   〃  生涯学習スポーツ推進課長補佐  

石川  博之   〃  美東事務所長  

村田  活稔   〃  秋芳事務所長  

                  １０人  

 

開   会  

 

 

岡崎教育長  

午後１時 25 分  委員全員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に金子委員、

前田委員を指名する。  

 

岡崎教育長  

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

全員承認  

 



岡崎教育長  

  行事関係について報告をする。時間の関係で、主なものを説明する。  

  ２月５日、第 35 回美東町駅伝競走大会を開催した。小雨ではあったが 67

チームの出場があり、無事実施することができた。  

２月 14 日、平成 28 年度美祢市栄光賞・優秀選手賞・体育功労者賞授与式を

開催した。  

２月 18 日、美祢子ども交流塾をカルスターで開催した。春のパンまつりと

いうことで、 KURA の多田幸志氏に講師を務めていただいた。  

２月 19 日、秋吉台山焼きを予定どおり開催したが、事故があったため野火

の祭典は中止となった。  

２月 22 日、第２回目の MYT 高校 PR 番組放送検討会議が開催された。  

同日、山口大学の霜川教授を講師にお招きし、みね無銘塾の最終講座を勤労

青少年ホームで開催した。  

 

秋山委員  

  ２月 13 日に秋吉台科学博物館協議会が開催されたとなっているが、博物館

を計画するような進捗状況にあるのか。  

 

岡崎教育長 

  年２回開催される通常の協議会で、平成 28 年度中の取り組みについての報

告等があった。その中で質問が出たが、博物館の計画はなかなか進まない状況

である。  

 

  「その他」については、特になし。  

 

以上で報告を終わる。  

 

岡崎教育長 

  議案第１号「美祢市体育施設の設置」について説明を求める。  

 

古屋生涯学習スポーツ推進課長  

平成28年度末をもって廃止される東厚小学校及び川東小学校の体育館と運

動場について、それぞれを体育施設として活用するために名称を改める。関

連して条例改正が必要となるため、３月の定例議会に議案提出する予定であ

る。  

 

岡崎教育長 

特に質疑がないことを確認し、議案第１号は承認される。  

 

 



岡崎教育長 

議案第２号「美祢市温水プール管理員設置要綱の一部改正」について説明を

求める。  

 

古屋生涯学習スポーツ推進課長  

平成29年４月から市の臨時職員の賃金単価が３％増額されることに伴い、

温水プール管理員の月額報酬を３％増額する。また、温水プールの開館時間

を変更した際に勤務時間を適正な内容に改正できていなかったため、別表記

載の勤務時間を併せて改正する。  

 

岡崎教育長 

特に質疑がないことを確認し、議案第２号は承認される。  

 

岡崎教育長 

  議案第３号「美祢市温水プール管理員の委嘱」について説明を求める。  

 

古屋生涯学習スポーツ推進課長  

現在委嘱している管理員２名の任期が３月 31日をもって満了となるため、

平成29年４月１日から１年間の任期で委嘱する。再任１名新任１名。  

 

岡崎教育長 

特に質疑がないことを確認し、議案第３号は承認される。  

 

岡崎教育長 

  議案第４号「美祢市社会教育指導員等の委嘱」について説明を求める。  

 

古屋生涯学習スポーツ推進課長  

現在委嘱している社会教育指導員等２名の任期が３月 31日をもって満了と

なるため、平成 29年４月１日から１年間の任期で委嘱する。再任１名新任１

名。  

 

岡崎教育長 

再任の指導員が４年目ということであるが、任用期限はないのか。  

 

古屋生涯学習スポーツ推進課長  

特に明記されたものはない。  

 

岡崎教育長 

特に質疑がないことを確認し、議案第４号は承認される。  

 

 



岡崎教育長 

議案第５号「美祢市社会教育指導員等設置規則の一部改正」について説明を

求める。  

 

古屋生涯学習スポーツ推進課長  

現在、社会教育指導員には週４日勤務していただいているが、規則上は週

３日以上となっており、整合性をとるために改正する。  

 

岡崎教育長 

特に質疑がないことを確認し、議案第５号は承認される。  

 

岡崎教育長 

  議案第６号「美祢市博物館等施設特別専門員の委嘱」について説明を求める。 

 

末岡次長  

博物館等の施設に、学芸員の補助業務を行う特別専門員を要綱で定めてい

る。平成29年４月１日から５名の特別専門員を委嘱したい。委嘱する５名に

ついては、今年度の体制と同じである。  

 

岡崎教育長 

特に質疑がないことを確認し、議案第６号は承認される。  

 

岡崎教育長 

  続いて、協議・報告を各課から求める。  

 

金子事務局長  

  ・秋芳桂花小学校の校章及び校歌（歌詞の部）について  

   ２月 20日（月）美祢市秋芳北部地域統合小学校開校準備協議会で選定され

たので報告する。  

昨年８月 22日（月）から 10月 31日（月）まで一般公募を行い、全国から校

章 10作品と校歌（歌詞）25作品の応募があった。総務部会員９名と有識者１

名から構成された選定委員会で協議の上、校章 10作品中３作品、校歌（歌詞）

25作品中４作品を選定し、嘉万・別府両小学校及び嘉万・別府両公民館で約

１ヶ月間地域住民の意見を求めた結果、 30人の方から意見が寄せられた。  

   ２回目の選定委員会を開催し、委員会として開校準備協議会に推薦する作

品を決定した。その後、開校準備協議会で最終選考していただき、両作品と

も全会一致で決定した。  

   校歌（作曲の部）の募集期間は２月 27日（月）から４月 28日（金）となる。

完成版の決定は５月下旬から６月上旬を予定。  

 

 



金子事務局長  

  教育委員会事務局に関する事項として次の３点について協議報告する。  

  ・組織改編について  

  ４月以降、世界ジオパーク推進課が教育委員会事務局から観光商工部に組

織改編される。組織改編については、２月 28日開会される３月定例市議会に

条例改正案が提出される。また、秋吉台科学博物館については、文化財保護

課の所管に変わる予定である。  

  ・生涯学習スポーツ推進課の事務分掌の変更について  

  市外・県外からの参加者が多く、観光的要素が強い「美祢秋吉台カルスト

ウォーク」「 Mine秋吉台ジオパークマラソン」「秋吉台カルストロードレー

ス（仮称）等のサイクル県やまぐちに係る自転車イベント」等は、４月以降

観光商工部が所管することとなった。  

   協議の中で、生涯学習スポーツ推進課が所管する全てのスポーツイベント

  を観光部局に移行することも考えられたが、一学習一スポーツ一奉仕を課の

  スローガンとして掲げていることから、市民が主に関わるスポーツイベント

  については、これまでどおり生涯学習スポーツ推進課の所管とする。  

  ・文化財保護課の事務所移転について  

   現在文化財保護課の事務所は歴史民俗資料館に置かれているが、大変手狭

であり、歴史民俗資料館に係る業務を主に行っているというイメージが持た

れがちであることから秋吉公民館に移転する。このことで、手狭な事務所を

解消することができ、美祢市のほぼ中央に位置することから、全市の文化財

の管理をする上で、万遍なくカバーができるようになると考えられる。  

 

秋山委員  

  職員定数が４人増えているが、ジオパークの関係で増えているのか。また、

山焼きの所管は今後どの部局になるのか。  

 

金子事務局長  

  ４人は教育委員会から一般職に移る人数であると思われる。山焼きについて

は、事故を受けて実施方法の見直しはされる予定であるが、部局の変更はない

と考えられる。  

 

岡崎教育長  

  御存じのとおり美祢市教育委員会はジオ学習に力を入れている。部署替えに

はなるが、世界ジオパーク推進課とは今後も密接に関係を持ちながら、ジオ学

習にはさらに力を入れていきたい。  

 

野尻教育総務課長補佐  

  教育総務課に関する事項として次の１点について協議報告する。  

  ・豊田前中学校の再編統合について  

   ２月８日（水）豊田前小・中学校の PTA会長から豊田前中学校の再編統合



に関する要望書の提出を受けた。要望書は、平成 31年４月１日に大嶺中学校

への編入統合を要望する内容であった。これを受けて、２月 21日（火）に豊

田前中学校の学校運営協議会で要望書を受けた旨を説明している。今後は地

域説明会を開催し、地域住民の理解を得ていく予定である。  

 

福屋学校教育課主幹  

  ・平成 28年度美祢市栄光賞・美祢市体育協会優秀選手賞・美祢市体育功労者

賞授与式（２月 14日）について 

   48名５団体が受賞  

 

長谷川学校教育課長  

  学校教育課に関する事項として次の２点について協議報告する。  

  ・２月１日付け年度途中人事について  

   秋吉小学校金具健司教諭  教頭昇任で長門市立向津具小学校へ異動  

 

古屋生涯学習スポーツ推進課長  

  生涯学習スポーツ推進課に関する事項として次の２点について協議報告す

る。  

  ・ Mine 秋吉台ジオパークマラソン（３月５日）について  

   エントリー数 2,393人  うち県外参加者 282人  県内参加者 2,111人  

  ・絵本の読み聞かせ講座（３月４日）について  

 

井上文化財保護課長  

文化財保護課に関する事項として次の２点について協議報告する。  

  ・長登銅山跡の発掘調査について  

   ３月 11日（土）  現地説明会を開催予定  

  ・大仏ミュージアムの企画展（貨幣展）について  

   ３月 18日（土）～４月９日（日）  

 

末岡次長  

  世界ジオパーク推進課に関する事項として次の３点について協議報告する。 

  ・日本ジオパークネットワーク全国研修会について  

   ３月 10日（金）～ 12日（日） 秋芳ロイヤルホテル秋芳館を主会場に開催  

   全国から 50か所以上のジオパーク関係職員やガイド等が参加する。  

   テーマは「ジオパーク活動によって地域経済をいかに活性化させるか」  

  ・ジオパーク勉強会について  

   ３月 16日（木） 15： 00～  市民会館大会議室  

  ・野柳地質公園訪問団の受け入れについて  

   ３月 30日（木）～４月２日（日）  22名が美祢市を訪問する。  

 

 



岡崎教育長  

  ４月１日（土）野柳地質公園訪問団を秋吉小学校児童による太鼓演奏で出迎

える予定。  

 

末岡次長  

  秋吉台科学博物館に関する事項として次の１点について協議報告する。  

  ・すごいぞ！秋吉台科学博物館魅力アップ事業について  

   ３月 25日（土） 14：00～  山口大学秋吉台アカデミックセンターを開設

し、平成 29年度から本格始動する。  

 

岡崎教育長  

  美祢市には大学がなく、子どもたちが大学生とふれあう機会がないため、そ

のような機会を設けていきたいと考える。  

 

石川美東事務所長  

 美東事務所については、特になし。  

 

村田秋芳事務所長  

  秋芳事務所に関する事項として次の１点について協議報告する。  

 ・テニスコートを活用したコミュニティ・スクールについて  

   秋芳中学校のソフトテニス部員が小学生にテニスを教えるという内容で

実施する。  

 

岡崎教育長  

続いて、「平成 28年度市町村教育委員研究協議会」について金子委員に復伝  

を求める。  

 

金子委員  

「平成 28年度市町村教育委員研究協議会」について、資料にもとづき復伝す

る。  

 

岡崎教育長  

英語教育におけるサポートスタッフの活用について、人材が豊富な都会の中 

での話であり、美祢市で人員を探すのは困難である。予算措置がされても、実 

際のまちの状況との間に乖離があるように思う。 

 

金子委員  

 確かに人材の確保は困難であるが、もし人材が見つかれば教員の負担が軽減  

され、大変助かると思う。  

 

 



岡崎教育長  

  小学校高学年で週２コマ分の外国語授業を増加するにあたり、授業の取り方

等の説明はあったか。  

 

金子委員  

  具体的な説明はなかった。  

 

長谷川学校教育課長  

  現行の内容を削らずに、週２コマ授業を増やすことになる。モジュール授業

を朝の時間に入れようとしても、既に別の学習が入っている状況であるため難

しい。年間の授業時数を把握してシーズン的に授業を組んだり、正課クラブや

総合的な学習の時間等で調整するようになるが、業務改善とは矛盾した動きで

あると思う。  

 

前田委員  

  確かに英語教育は大事だと思うが、それに対する人的配置が全く考えられて

いない。  

 

長谷川学校教育課長  

 小・中連携教育を進めるなかで、中学校の英語教諭が小学校に出向いて授業  

の専門性を補うことも視野に入れて取り組んでいく。  

 来年度、美祢市に英語教育推進教員１名がいただけることになっているため、 

小・中連携教育の推進を行う中学校に配置し、兼務のかたちで小学校との授業  

連携を計画している。  

 

秋山委員  

  教科書の検定スケジュールはどうなるのか。  

 

長谷川学校教育課長  

  来年度は道徳の教科書検定を行い、 30年度に完全実施する。  

小学校の外国語は 32年度から完全実施するため、31年度に教科書検定を行う。 

 

岡崎教育長  

  ゆくゆくは、授業の支援教員を県に要望したいと考えている。  

 

次回の定例教育委員会会議を平成 29年３月 27日（月）午後１時 30分から美

祢図書館視聴覚室において開催する旨を告げる。  

 

 午後３時 15分委員会の終了を告げる。  

 

平成 29年２月 23日  


